
会場④―１ 高山市立荘川中学校   

 

⚫ SDGｓの目的を意識しながらの活動が具体的でわかりやすいです。 

 

⚫ ダムの記念碑の掃除や折り鶴をつくり地域の方々に配るなどの地域に貢献してして良い活動だと思いまし

た。また劇を行ったりしていて、面白いと思いました。一人一人はきはきと話していて、非常に聞きやすい

発表でした。 

 

⚫ コロナ禍によって予定を変更しつつも、「今できる事を行うことで将来につながる」という意識のもとで活

動を行っている姿に感服しています。バイカモの生息地を掃除した活動について、学年をまたいで活動を継

続し、生息地がどのような様子であるのか、バイカモは増えたのかなどの観察を行ってほしいと思いました。 

 

⚫ 地域の繋がりが希薄になっている中、マップから袋を作ったり、劇をすることによって、地域の関わりや地

域の素晴らしさを伝えていく活動をすることで、少人数だからできる地域の触れ合いがあるのだなと思いま

した。 

 

⚫ 全体の発表を通して、荘川という場所の素晴らしさ地域の人たちとのつながり、温かさを強く感じることが

できました。子どもたちが世界に誇る大きなことではなく自分たちが今できることを続けていくことが大切

と言っていたのを聞いてその通りだと改めて再確認することができました。 

 

⚫ 地域の特色を活用した実践が多くなされていて感心いたしました。郷土教育というだけあり、みなさんの地

元愛が伝わってきた発表でした。地域に働きかける活動では、絶滅危惧種の保全に奔走し、学校内において

も荘川の名物活動を実際に体験してみるなど、様々な活動から、掲げている校訓を体現されているようでし

た。 

 

⚫ 自分たちが目の前でできることを考えて行動することが大切だと気づき、それをもとに様々な活動を行って

いて、すごいなと思いました。その中でも、絶滅危惧種である梅花藻を保全する活動は、写真で見て、梅花

藻がとてもきれいであり、それをぜひ残してほしいので、その取り組みは続けてほしいと思いました。SDG

ｓについて、荘川中学校が達成することができたとき、ぜひその実践を、地域から全国にも発信してほしい

と思っています。楽しみにしています。 

 

⚫ 地域の方と協力して絵本を作るなど、地域に根差した活動が行われていてとても良いと思った。絵本を利用

して小さい子にも地域の良さを伝えたいとの言葉が印象的でした。子供からいろんな人に伝えたいとの思い

が出てきたのはとても大切なことだと思います。 

 

⚫ 地域に伝わる伝統芸能に興味を持ちました。現在私の住んでいる地域でも過疎が進んでおり、地域に伝わる

獅子舞の練習に来る子供たちが少ない状態となっています。獅子舞や笠踊りは自発的に練習に参加していた

のか、無意識のうちに練習をしていたのか、そのきっかけが気になりました。 

 



⚫ 発表の最後に 17 の目標全て達成されたときに荘川がどのように変わっていくのかという話をしていて、全

てが達成された荘川を私も見てみたいと感じました。とてもまとまっていてわかりやすい発表でした。あり

がとうございました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。地元の自然や歴史、お祭りなどを基にしたオリジナルの劇の発表や絵本作り

など地域の方と一体となって活動されていて素晴らしい行動力だなと感じました。私が中学生の時は、皆さ

んほど自主的に活動は出来ていなかったので、うらやましい限りです。発表の中でも写真やスライド、模造

紙形式による説明など多くの工夫が見られ分かりやすく聴くことが出来ました。 

 

⚫ 荘川町がとても魅力的に感じました。荘川中学校の皆さんが今自分たちができることは何かを考えて行動す

ることが素晴らしいと思いました。コロナ禍の中でもできることは何かを考え、今できることを最大限でき

ていたのではないかと思いました。荘川町の魅力が最大限発揮できており、これから先、荘川町の発展が見

込まれる活動なのではないかと思いました。これからも荘川町の魅力が残るとともにこれからの子ども達の

ためにもなるのではないかと思いました。 

 

⚫ コロナ渦で思い通りに行動ができないこともあったが地元の伝統や自然を守るためにできることをやり、地

域に貢献していて素晴らしいと感じました。学校ぐるみで自分たちの地域や自然を守っているのだなと感じ

ました。 

 

⚫ 皆さんが作った地図や封筒のクオリティがとても高くてびっくりしました。ＳＤＧｓの内容を劇や獅子舞と

結び付けているのも興味深かったです。ＳＤＧｓ14 のゴールがある中で特定のいくつではなく様々なゴー

ルと活動を結び付けていることが印象的でした。 

 

⚫ 地域の伝統や自然やダム建設に関わる歴史に目を向けて、演劇や川の整備など身近なところから SDGs に取

り組んでいたことが印象的でした。できることからやるという姿勢やそれを続けるという習慣はきっと力に

なると思います。 

 

⚫ 自分たちが一生懸命活動していることに関して、決してすごいことだ、世界に誇れることだというようにお

ごることなく、自分たちにできることを当たり前のようにしているだけだという姿勢がとても謙虚ですてき

だなと感じました。また、昨年参加したことをきっかけに、身近なところからできることを大切にしていこ

うと思ったと言っていたのが印象的でした。 

 

⚫ 元気な始まりが印象的でした。小学校などができて、地域に後輩と呼べる人が増えると思うので、先輩とし

て尊敬されるようになってほしいです。コロナ禍での活動のなかで自分たちなりに活動していたのがすごい

と思いました。自分の故郷のマップは、地域の人に好かれながら、新しく来た人にも、ありがたいものにな

るなと思いました。環境活動という大きなものを行うにあたって、地域の要素を取り入れた劇はいいアイデ

アだなと思いました。絵本で地域の大人だけではなく、次世代の子どもを巻き込むというのは素晴らしいと

思いました。島田さんなど、地域の大人から学んだことを将来につなげられるように形に残すことが大事だ

と思います。SDGs の活動は継続的なものになるので、今後も頑張ってほしいです。 

 

⚫ 地域の人々と協力して地元を活性化する活動をされていてとても素晴らしいと思いました。高齢化・過疎化・

情報化が進み、人と人のつながりが薄くなりつつあるこの時代に地域の人同士のつながりを持つ活動が行え



たのは人が幸せに生きていくのにとても価値ある活動であるように感じます。また絵本作成やオリジナル

劇・うちわづくりをすることでより地域について様々な人にその地域を知ってもらえ、その地域がこれから

も発展することにつながると思います。これからも荘川の地元愛を大切にこれらの活動を続けてほしいなと

感じました。 

 

⚫ 発表お疲れさまでした。地域への強い愛情が伝わってきました。また、様々な年代に働きかけ、誰一人とし

て取り残さない姿勢が印象的でした。私自身規模の小さい地域、学校出身ですので、小さな地域、学校でも

このように様々な活動が行うことが出来るということを知り、将来への期待が高まりました。これからも頑

張ってください。 

 

⚫ 郷土教育に着目し、自分たちの住んでいる地域を大切にしようという気持ちがよく伝わってくる発表だった

と思います。地元の桜を題材にした演劇を行うという取り組みが最も印象に残りました。演劇を絵本として

形に残すことによって、演劇を見ることができなかった人も見ることができるし、絵本を作るという作業も

ほかの人たちと協力して作り上げているという点がとても良いと思いました。地元の大切にしたいものをい

ろいろな形で守り、発信していくことの大切さを学ぶことができました。 

 

⚫ コロナ禍によって予定を変更しつつも、「今できる事を行うことで将来につながる」という意識のもとで活

動を行っている姿に感服しています。バイカモの生息地を掃除した活動について、学年をまたいで活動を継

続し、生息地がどのような様子であるのか、バイカモは増えたのかなどの観察を行ってほしいと思いました。 

 

⚫ 今日は、発表ありがとうございました。発表の導入が、元気が良くてとても良いと思いました。SDGs のど

の項目について取り組むのか、紙を見せながら話してくれたので、内容が理解しやすかったです。ダム建設

の劇や絵本を地域の方と協力して作ったり、獅子舞などの地域の伝統行事に誇りを持っていることが良く伝

わりました。活動が制限されている中で、自分たちができる小さなことを探して、地元の伝統や誇りを守ろ

うとする姿勢、次世代につなげ、持続可能な地域作りをしていこうという心意気が素晴らしいと思いました。

SDGｓの 17 の目標を達成したときの荘川町がどのようになっているのか、どうなっていてほしいのかとい

う自分たちの願いを大切にこれからも活動を続けていってほしいと思いますし、受け継いでいったり、活動

範囲や幅を広げていってもらいたいと思いました。 

 

⚫ 演劇や絵本を作って地域の方との関わりを深めながら、荘川の清掃や折り鶴の寄付など、地域に貢献する活

動を多く行っていることが知れました。地域のことを知ることは自分の大きな強みになると思っています。

地域全体で協力して住みやすいまちづくりのためにこれからも活動を続けていってもらえるといいなと思

います。発表お疲れさまでした。 

 

⚫ 学校を子どもたちだけでなく、地域の人々とも交流できる場にするという発想はとても魅力的に感じました。

一つのテーマに対して多くの活動をして、積極的なメディア化で試みを広げている行動力には驚きました。

「世界には誇れないけれど……」と序盤で言っていましたが、試みを考えて実行することは世界に誇れると

思います。 

 

⚫ 荘川が大好きで守っていきたい、という気持ちが強く伝わってきました。コロナ禍で活動が制限されている

にもかかわらず、今できることを考えて活動していることが素晴らしいと思いました。清掃作業は体力を使

うことなので地域のお年寄りの方々は大変だと思うので若い皆さんが行うことで助けになっていると思い



ます。また鶴は千羽鶴以外にも作品のようになっていて私も作ってみたいです。最初に映っていた封筒は観

光などに行った際に欲しいです。荘川を封筒で知ることができるのは魅力的だと感じました。これからも活

動頑張ってください。 

 

⚫ 地域の方を巻き込んだ学校という枠だけに収まらない活動を行っている点が印象的でした。様々な角度から

地域の良さを掘り起こし、さらに伝承を行っていくことはなかなかできることではないと思います。地域の

ことをたくさん調べ、多くの人と協力しながらこれまで取り組んできた様子が良くわかる発表でした。これ

からも地域の中で自分たちができることをたくさん探して取り組んでいってください。皆さんの一生懸命な

発表、とっても格好良かったです！ありがとうございました。 

 


